
                                                            

 

         

 

 

 

Ausschreibung in einfacher Sprache 

 

 

 

Hart am Wind 

9. Norddeutsches Theater·festival für junges Publikum 

 

25. Mai bis 31. Mai 2024  

 

 

 

Ansprechperson: Rixa Knaack-Meyer zur Capellen  

E-Mail:  hartamwind@theaterhaus-hildesheim.de 

 

Bewerbungsschluss: 23. Dezember 2023 

 

Wir brauchen folgende Unterlagen: 

- Bewerbungs·bogen 2024  

- Mitschnitt Totale (Video mit der gesamten Ansicht eures 

Theater·stücks): Link, DVD, WeTransfer, USB […] 

- Technische Angaben: Wie groß muss die Bühne mindestens sein? 

 

 

 



                                                            

 

 

 

Was ist Hart am Wind? 

Wir machen ein Theater·festival. 

Das Theater·festival ist für Kinder und Jugendliche. 

Das Theater·festival heißt: Hart am Wind 

 

Ein Theater·festival dauert mehrere Tage. 

Wir zeigen verschiedene Theater·stücke bei dem Theater·festival. 

Wir sprechen über die Theater·stücke. 

Und machen zusammen Theater. 

 

Hart am Wind ist vom 25. Mai bis 31. Mai 2024. 

Das Festival dauert 6 Tage. 

 

 

Wo findet Hart am Wind statt? 

Hart am Wind findet dieses Jahr in diesen Städten statt: 

 Hildesheim, Wolfsburg, Wolfenbüttel. 

5 Theater veranstalten das Festival zusammen. 

Jedes Theater zeigt 1 Theater·stück. 

Die Theater heißen: 

 theater für niedersachsen in Hildesheim, Theaterhaus Hildesheim, 

 Lessingtheater Wolfenbüttel, Scharoun Theater Wolfsburg, 

 figurentheater compagnie Wolfsburg 

 

Die Theater machen das Festival nicht alleine. 

Sie arbeiten zusammen mit: 

 



                                                            

 

 

 

Arbeitskreis Nord der ASSITEJ Deutschland, Bundesakademie der 

kulturellen Bildung Wolfenbüttel, Universität Hildesheim, 

Landesverband Freier Theater Niedersachsen  

 

 

Wer wählt die anderen Theater·stücke aus? 

Bei Hart am Wind zeigen noch andere Theater ihre Theater·stücke. 

Zum Beispiel Theater aus großen Städten. 

Oder Theater aus kleinen Städten. 

Freie Theater·gruppen sind auch dabei. 

 Freie Theater·gruppen spielen an verschiedenen Theatern. 

10 Theater·stücke werden von einer Jury ausgewählt. 

 

Eine Jury besteht aus mehreren Personen. 

Die Jury schaut sich verschiedene Theater·stücke an. 

Und wählt verschiedene Theater·stücke aus. 

In der Jury sind Kinder, Jugendliche und Erwachsene. 

 

Jedes Theater·stück wird 1 oder 2 Mal gezeigt. 

 

 

Was ist das Thema bei Hart am Wind? 

Hart am Wind hat ein Motto. 

Das Motto ist: 

 Zukunft machen. 

Wir stellen uns die Frage: 

Wie sieht die Zukunft aus? 

  



                                                            

 

 

 

Wer kann ein Theater·stück zeigen? 

Ihr möchtet ein Theater·stück für Kinder und Jugendliche zeigen? 

Dann dürft ihr euch mit bis zu 3 Theater·stücken bewerben.  

Das sind die Bereiche: 

1. Theater·stück für Kinder  

2. Theater·stück für Jugendliche 

3. Theater·stück mit Kindern oder Jugendlichen auf der Bühne 

Für jeden Bereich dürft ihr 1 Theater·stück vorschlagen.  

Oder euch für 1 bis 2 Bereiche entscheiden. 

 

Das ist wichtig: 

 . Ihr arbeitet bei einem öffentlichen Theater. 

     Oder als freie Theater·gruppe. 

 

  Ihr arbeitet in diesem Bundes·land: 

Mecklenburg-Vorpommern, Schleswig-Holstein, 

Niedersachsen, Bremen, Hamburg 

 

  Eure erste Theater·aufführung ist in diesem Zeitraum: 

  August 2021 bis Dezember 2023 

 

  Ihr seid Mitglied bei der ASSITEJ. 

     Oder ihr möchtet Mitglied bei der ASSITEJ werden. 

  

ASSITEJ ist eine französische Abkürzung. 

ASSITEJ bedeutet in schwerer Sprache: 

Internationale Vereinigung des Theaters für Kinder und Jugendliche. 



                                                            

 

 

 

Gibt es Geld für unsere Theater·aufführung? 

Ihr seid zu Hart am Wind eingeladen? 

Dann dürft ihr euer Theater·stück zeigen! 

Ihr möchtet eure Reise planen? 

Dann sind diese Informationen wichtig: 

 Ihr müsst reisen? 

 Dann bekommt ihr Geld für die Reise. 

 

 Ihr müsst etwas transportieren? 

 Dann bekommt ihr Geld für den Transport. 

 

 Ihr müsst übernachten? 

 Dann bekommt ihr einen Schlaf·platz. 

  

 Ihr seid von einer freien Theater·gruppe? 

 Dann bekommt ihr Geld für eure Theater·aufführung. 

 

 Und ihr bekommt Essen und Trinken. 

 

 

Bis wann können wir uns bewerben? 

Ihr könnt euch bis zum 23. Dezember 2023 bewerben. 

Wir brauchen verschiedene Informationen.  

Zum Beispiel:  

Den Bewerbungs·bogen 2024.  

Auf dem Bewerbungs·bogen gibt es verschiedene Fragen. 



                                                            

 

 

 

Füllt die Fragen aus. 

Und schickt uns den Bewerbungs·bogen zu.  

 

 

Habt ihr Fragen? Oder möchtet ihr uns eine Bewerbung schicken? 

Dann schreibt eine Mail an Rixa Knaack-Meyer zur Capellen. 

Die Mailadresse von Rixa Knaack-Meyer zur Capellen ist: 

  hartamwind@theaterhaus-hildesheim.de 

 

Die Jury wählt die Theater·stücke im Februar aus. 

Wir freuen uns auf eure Bewerbung! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                                                            

 

 

 

9. Norddeutsches Theater·festival für junges Publikum 

Bewerbungs·bogen 2024 

Festival·zeitraum: 25. – 31. Mai 2024 
 

 

Name und Adresse des Theaters: 

 
Name des Theaters 
 

 

 
Straße, Haus·nummer 
 

 

 
Postleitzahl, Ort 
 

 

 

 

Wie heißt das Theater·stück? 

 

__________________________________________________________ 

 

Wer hat bei dem Theater·stück mitgemacht? 

 
Autor_in 
 

 

 
Regie / Leitung 
 

 

 
Bühne 
 

 

 
Kostüm 
 

 

 
Choreographie 
 

 

 
Musik / Komposition 
 

 



                                                            

 

 
Dramaturgie 
 

 

 
Künstlerische 
Vermittlung 
 

 

 
Ensemble: Wer spielt in 
dem Theater·stück mit? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Informationen über das Theater·stück 

Bitte ankreuzen: 

 

 Theater·stück für Kinder  

 Theater·stück für Jugendliche 

 Theater·stück mit Kinder oder Jugendliche auf der Bühne 

 

 
Wie lange dauert das 
Theater·stück? 
 

 

 
Premiere:  
Wann ist die erste 
Theater·aufführung? 
 

 

 
Ab wie viel Jahren ist 
das Theater·stück? 
 

 

 
Können wir das 
Theater·stück bei euch 
anschauen? Wenn ja, 
wann? 
 

 



                                                            

 

 
Das Festival findet vom 
25 bis 31. Mai statt. 
Habt ihr an allen Tagen 
Zeit? Falls nein: An 
welchen Tagen habt ihr 
keine Zeit? 
 
 

 

 
Wie viele Personen 
können bei eurem 
Theater·stück 
zuschauen? 
 
 

 

 

 

Wen dürfen wir kontaktieren? 

 
Name der Person 
 

 

 
 Telefon·nummer 
 

 

 
 E-Mail 
 

 

 

 

Was möchtet ihr uns noch mitteilen?  

Was braucht ihr um teilzunehmen?  

 

Bewerbungen per mail an: 

Rixa Knaack-Meyer zur Capellen 

 hartamwind@theaterhaus-hildesheim.de 

Bewerbungen per Post an: 

theater für niedersachsen 

Sandra Rasch 

Theaterstr. 6 

31141 Hildesheim 

mailto:hartamwind@theaterhaus-hildesheim.de

